



Reunión del Consejo de la Internacional Socialista

Ginebra, 29-30 de junio de 2007

DECLARACION DE GINEBRA

El Consejo de la Internacional Socialista, reunido en Ginebra los días 29 y 30 de junio, resaltando una de las principales prioridades del movimiento socialdemócrata actual, discutió como tema central el de "Trabajando por la paz y la estabilidad global en un mundo de conflictos sin fronteras". En estos tiempos de la interdependencia y los desafíos globales, no existen para la Internacional Socialista conflictos nacionales, locales o regionales. Todo conflicto, aunque aparentemente distante o remoto, afecta no solamente nuestra sensibilidad humana y nuestro compromiso político, sino que también nuestro entorno, desde nuestra convivencia como ciudadanos hasta nuestro destino como países.

El compromiso de la Internacional Socialista en la búsqueda de la paz en **Oriente Medio** ha sido y es un claro ejemplo de esa convicción. Habiendo recibido y escuchado al Presidente Mahmoud Abbas y a los representantes de sus partidos miembros en Israel en su primera sesión del día 29 de junio, el Consejo:

- a. Expresa un profundo reconocimiento al liderazgo y a la labor del Presidente Abbas en momentos que éstos se tornan cruciales, tanto para avanzar los intereses del pueblo palestino, como para relanzar los esfuerzos para resolver el conflicto israelo-palestino, sobre la base de la solución de los dos Estados, Israel y Palestina, viviendo uno al lado del otro, en paz y con límites seguros y reconocidos.
- b. Apoya los esfuerzos del Presidente Abbas en fortalecer y defender la integridad de las instituciones políticas palestinas al servicio de todo el pueblo palestino.
- c. Hace un llamamiento al fin inmediato de la violencia en Gaza y compromete sus esfuerzos en prevenir un desastre humanitario allí y a movilizarse en ese sentido.
- d. Considera los esfuerzos destinados a promover la Iniciativa de Paz Árabe, como una oportunidad para avanzar un acuerdo integral en el Oriente Medio, que incluya tratados de paz entre Israel, Palestina y Siria.
- e. Llama a sus partidos miembros a alentar a Israel y a Siria para que sobre la base de sus declaraciones de buena voluntad entren en negociaciones serias con el objetivo de acordar una paz plena entre ellos.
- f. Reitera su llamamiento al gobierno de Israel a reanudar las negociaciones para un acuerdo permanente.
- g. Pide del Estado de Israel el cumplimiento del Protocolo sobre las Relaciones Económicas entre el Gobierno de Israel y la Organización de la Liberación Palestina, firmado en París, el 29 de abril de 1994, y transferir de manera urgente todos los impuestos palestinos retenidos.
- h. Anuncia una próxima reunión de su Comité Oriente Medio en la región la que formulará un informe sobre propuestas prácticas para avanzar el diálogo y las negociaciones para una solución al conflicto israelo-palestino.
- i. Recuerda la existencia de la Iniciativa de Ginebra como una contribución realista para una paz justa y duradera elaborada por personalidades de partidos miembros.

La Internacional Socialista, que siempre ha apoyado a las fuerzas democráticas del **Líbano**, reafirma aquí su apoyo al gobierno elegido democrática y legítimamente en ese país.

Apela igualmente a respetar la institución parlamentaria paralizada desde hace meses a instigación del régimen sirio, al restablecimiento de su libre funcionamiento y a la aplicación del proceso constitucional, que den como resultado la elección, dentro de los plazos legales, de un nuevo Presidente de la República.

Frente a las repetidas agresiones que atentan contra la soberanía del Líbano y la integridad de su territorio, y para poner fin a los ataques terroristas, la Internacional Socialista exige la rigurosa aplicación de las resoluciones 1559, 1595, 1701 y 1757, e invita a la comunidad árabe e internacional a tomar las medidas que se imponen para asegurar la frontera entre el Líbano y Siria y cesar toda infiltración ilícita de hombres y equipos militares provenientes de Siria.

Junto con felicitar por la adopción de la resolución 1757 del Consejo de Seguridad, que creó un tribunal de carácter internacional para juzgar a los autores de los atentados, la Internacional Socialista apela a una rápida implementación de esta jurisdicción, para poner fin a la impunidad de los asesinos y permitir al Líbano reencontrar la estabilidad y el Estado de Derecho a que aspiran sus ciudadanos.

La Internacional Socialista condena en los términos más enérgicos el ataque terrorista contra las fuerzas internacionales de la FINUL, que el pasado 24 de junio segó la vida de seis soldados del destacamento español y reafirma su solidaridad con las fuerzas internacionales desplazadas en el Líbano, en especial con el contingente español. La Internacional muestra su apoyo al gobierno y al pueblo español en este difícil momento y en su compromiso con la misión de la ONU en el Líbano. Hace llegar sus profundos sentimientos de pesar y sus condolencias a las familias de los seis soldados fallecidos.

Este injustificable y abominable acto de violencia es un atentado contra fuerzas desplazadas en misión de salvaguardia de la paz ordenada por bajo mandato de Naciones Unidas, que realizan una loable tarea a favor de la estabilización del país y del establecimiento de la paz y seguridad para el pueblo libanés. La Internacional reitera con fuerza su llamamiento al fin de las hostilidades en la región y urge a las autoridades libanesas a que hagan todo lo posible para que los culpables de este deleznable acto sean apresados y llevados ante la justicia lo antes posible.

La presencia de la FINUL es más necesaria que nunca para combatir a aquéllos que intentan destruir la democracia y quebrar la voluntad del pueblo libanés en su propósito de avanzar hacia un Líbano independiente, soberano, democrático y unido.

Iraq es una realidad que nos golpea con fuerza todos los días. Junto a nuestras angustias ante la extensión en el tiempo de la vulnerabilidad del pueblo iraquí, se expresa nuestra solidaridad con sus líderes que persisten con tesón y coraje en sus esfuerzos por construir una sociedad libre, democrática y en paz; por poner fin al terror y por poder avanzar como una nación soberana en la construcción de una sociedad moderna, de inclusión y de oportunidades para todos. Junto con recordar anteriores resoluciones de la IS, hacemos un llamamiento a poner fin a la presencia de todas las tropas internacionales y a su retiro tan pronto como sea posible en las circunstancias y con el apoyo del pueblo iraquí.

La Internacional Socialista apoya los esfuerzos del Presidente Jalal Talabani, quien participó e introdujo los debates de nuestro Consejo en el tema "Un nuevo camino para Iraq", y de quienes lo acompañan en el trabajo por establecer un sistema democrático y federal. Tras 35 años de imperio de un régimen dictatorial, en el que se conculcaron los derechos civiles y políticos de la población iraquí y se propició la persecución étnica y religiosa, así como el conflicto armado con naciones vecinas, Iraq se aboca hoy a un proceso de reconstrucción nacional que merece todo nuestro reconocimiento.

La Internacional reitera igualmente su más enérgica condena a las acciones terroristas dirigidas contra los distintos sectores de la sociedad iraquí, que sin embargo no han logrado doblegar el espíritu nacional animado por los deseos de reconstrucción y de retomar su destino en sus propias manos. Alienta al pueblo iraquí en su lucha contra el terrorismo, como asimismo en todas sus iniciativas para fortalecer la reconciliación nacional y en el desarrollo de las iniciativas acordadas para garantizar la incorporación de todas las sensibilidades y sectores sociales al proceso político democrático.

La Internacional demanda de otros Estados en la región abstenerse en interferir en los asuntos internos de Iraq, respetar su independencia y soberanía, así como su unidad nacional. De la misma manera, hace un llamamiento enérgico a detener la ayuda financiera y el apoyo a toda actividad terrorista proveniente del exterior.

La Internacional Socialista acoge con satisfacción la cooperación entre las fuerzas socialistas y socialdemócratas en la **región de los Balcanes**, haciendo destacar la contribución de sus partidos a la estabilidad y al proceso de integración a las estructuras europeas y euro-atlánticas.

La IS hace un llamamiento a los partidos socialistas y socialdemócratas a continuar sus procesos de reestructuración y modernización para adquirir un mayor apoyo político. Acoge con satisfacción el compromiso de la

Unión Europea, dando una perspectiva europea a la situación en los países de los Balcanes Occidentales. Considera que la cooperación regional y subregional entre estos países representa uno de los factores clave para la integración a la Unión Europea.

La Internacional Socialista considera el tema de Kosovo como un factor esencial para la estabilidad en la región de los Balcanes y para la credibilidad de la Unión Europea y sus políticas exteriores y de defensa. La IS alienta el diálogo entre los kosovares y los serbios para encontrar una solución equilibrada y flexible. En base a las propuestas Athtisaari, alentamos una solución para la definición de un status final para Kosovo por parte del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. Considera al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas como la única autoridad internacional con la facultad para adoptar una decisión sobre el futuro status de Kosovo. La IS hace un llamamiento a todos los Estados a evitar toda solución unilateral concerniente a Kosovo.

Con respecto a **Côte d'Ivoire**, la Internacional Socialista saluda el considerable esfuerzo realizado por el Presidente Laurent Gbagbo para alcanzar y rubricar, junto con el Primer Ministro Soro, el acuerdo de Ouagadougou del 4 de marzo, tendiente a poner fin a la crisis que ha estado viviendo esta nación durante cinco años, a pesar de la intervención de organizaciones regionales e internacionales. La Internacional saluda y acoge este acuerdo, que va dirigido no solamente a poner fin a años de una guerra fratricida y al desarme de los rebeldes, sino que a asegurar una solución duradera y honorable para las partes. Para esto, será necesario que todos los Ivorianos aprendan nuevamente a vivir unos juntos a otros, respetándose mutuamente, y demostrando la voluntad de perdonar y avanzar conjuntamente para superar las consecuencias del conflicto.

La Internacional Socialista permanece totalmente comprometida en acompañar al proceso de paz y reconciliación nacional en Côte d'Ivoire y condena enérgicamente el ataque llevado a cabo el 29 de junio en contra del avión presidencial que transportaba al Primer Ministro del país, con la intención de desestabilizar este proceso. Hace un llamamiento a todas las partes a continuar trabajando en estrecho contacto para el éxito de la implementación del acuerdo de Ouagadougou. Igualmente, la Internacional Socialista reitera su pleno apoyo a la defensa de la democracia -incluyendo un plazo para la celebración de elecciones- a las instituciones del país, y a su integridad territorial.

Nuestra Internacional ha seguido con atención la conquista de espacios democráticos en el **Cáucaso** en un contexto difícil en el marco de conflictos que se arrastran desde hace ya un buen tiempo. De la misma manera hemos alentado a quienes comparten nuestros ideales políticos en el Cáucaso a constituir referentes políticos más integrados y unitarios de izquierda democrática y progresista.

La búsqueda de la solución de los conflictos en esa región constituye hoy un imperativo para la comunidad internacional y nuestro movimiento se abocará en los próximos meses a entregar nuevos aportes a este proceso, en el entendido que la naturaleza de cada conflicto en esa región es diferente.

Es urgente el desarrollo de un nivel mínimo de cooperación regional para avanzar y consolidar un sistema de estabilidad y seguridad en esa región. Es igualmente imprescindible prevenir y condenar todo intento de uso de la fuerza o de amenazas que conlleven al uso de ella. Los proyectos humanitarios en curso deben centrarse en las necesidades de las personas y ser destinados a la población de la región en forma equitativa, sin consideraciones políticas o institucionales.

La Internacional Socialista se esforzará en aportar a la estabilidad y seguridad del Cáucaso Sur sin excluir a ninguno de los tres países de la región e intentará contribuir a una solución justa y duradera del conflicto de Nagorno Karabaj.

La Internacional Socialista ha seguido por largos años con profunda preocupación la situación en **Colombia**. Este Consejo, expresa su voluntad de continuar colaborando para la distensión del conflicto y por el cese de la violencia.

El Consejo lamenta la muerte violenta de 11 diputados que se encontraban ilegalmente secuestrados por las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FARC) y expresa **sus condolencias** a sus familias, a las autoridades colombianas y al Partido Liberal, del cual eran miembros varias de las víctimas.

La Internacional Socialista hace un llamamiento para apoyar la administración de justicia, fortalecer la democracia y restablecer la convivencia en el país y reitera su convicción de que la estabilidad y la seguridad de Colombia son posibles sobre la base de más verdad, de más libertad y de más democracia.

Una misión de la Internacional visitará Colombia a objeto de examinar detenidamente la situación de violencia que la afecta, así como la naturaleza y el alcance de los diversos conflictos que la asedian, y de recomendar a los Partidos miembros y a los gobernantes socialdemócratas del mundo las fórmulas que considere apropiadas para colaborar con el pueblo colombiano en su esforzada lucha por alcanzar la paz.

El Consejo saluda y apoya el proceso de paz en curso en **Nepal** y el compromiso de todas las partes con el Acuerdo Integral suscrito en noviembre de 2006.

Apoya decididamente el proceso de fortalecimiento de la democracia y de una paz sostenible en ese país. La Internacional Socialista se mantiene comprometida en monitorear y observar este proceso y acoge con beneplácito la celebración de las próximas elecciones de la Asamblea Constituyente en noviembre de 2007, las que serán observadas por una Misión de esta Internacional.

Urge a todas las partes a trabajar conjuntamente para lograr asegurar las condiciones políticas dentro de las cuales sea posible la realización de elecciones libres y justas.

Con respecto al inquietante informe sobre los derechos humanos en Nepal y la situación de la seguridad presentado recientemente por la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en ese país, la Internacional hace un llamamiento a las antiguas fuerzas rebeldes a cumplir con el Acuerdo Integral de Paz firmado entre ellos y los siete partidos políticos, como también con el Acuerdo sobre el manejo de Armas y Ejércitos firmado en presencia de la ONU.

La IS nota con preocupación los testimonios de intimidación, extorsión, secuestros, y apropiación forzosa de tierras y propiedades llevados a cabo por esas fuerzas. La IS hace un llamamiento a que desistan de tales actividades, como quedará establecido en el Acuerdo Integral de Paz y en el Acuerdo sobre Manejo de Armas y Ejércitos.